
 

 

证券代码： 002386                             证券简称：天原股份 

宜宾天原集团股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                    编号：2024-002  

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研         □ 分析师会议 

□ 媒体采访            √ 业绩说明会 

□ 新闻发布会          □ 路演活动 

□ 现场参观  

□ 其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 
线上参与天原股份 2024 半年度业绩说明会的全体投资者 

时间 2024 年 9 月 12 日 (周四) 下午 13:00~17:00 

地点 通过全景网“投资者关系互动平台”（https://ir.p5w.net）采

用网络远程的方式召开业绩说明会 

上市公司接待人

员姓名 

1、董事长  邓敏 

2、总经理  廖周荣 

3、总会计师  田英 

4、董事会秘书  何波 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

1、我司新投产项目，越南地板，昌能煤矿，五万磷酸铁锂

正极和参股锂宝的产能如何？是否能达到满产满销？ 

答：新投产项目处于产能爬坡阶段，需要一定的时间逐步提

升产销量。 

2、请问！高温固相法生产磷酸铁锂是不是不用先生产磷酸

铁呀？ 

答：高温固相法生产磷酸铁锂可以不用先生产磷酸铁。 

3、公司在固态电池原材料方面有何产品和布局？ 

答：公司在固态电池材料方面有进行跟踪和研究，公司现有

产品磷酸铁锂正极材料理论上可以作为固态电池的原材料使用。 

4、你好！请问！公司生产的磷酸铁锂的毛利率能做到多少？ 

答：公司将在定期报告中披露主要产品毛利率，请关注后期



 

 

公司定期报告 

5、请问！公司生产的磷酸铁锂毛利率能做到多少？ 

答：公司将在定期报告中披露主要产品毛利率，请关注后期

公司定期报告 

6、公司除了昌能煤矿还有其它煤矿吗？如有产能是多少？ 

答：投资者你好，除昌能煤矿外，公司还有许家院煤矿处于

矿权整合推进之中。 

7、目前公司那些产品可用于固态电池 

答：公司磷酸铁锂正极材料理论上可以作为固态电池原料，

但是目前尚未供应固态电池厂家。 

8、股价大幅低于净资产，控股股东参与定增亏损严重，贵

司有无回购计划。 

答：你好，公司目前没有回购计划。 

9、公司的煤炭项目，电池项目，都是大大晚于预期，到现

在是不是还是回答正在推进中？ 

答：公司昌能煤矿已取得安全生产许可证并进入试生产阶

段，前期公司已进行了公告，请查阅。磷酸铁锂 10 万吨产能装

置已基本建成，一车间五万吨已投产，二车间五万吨正在加紧调

试。 

10、公司未来三年是否有退市风险 

答：公司不存在退市风险。 

11、我们一直关注着贵公司一体二翼的发展，PVC 目前处过

剩状态，磷酸铁锂也有这趋势，贵公司除了尽快需要发挥 5 万吨

磷酸铁锂产能和效益外，是否有进一步研发半固态电池的计划？ 

答：公司涉足的锂电产业聚焦在电池材料而非电池产品。 

12、请问！磷酸铁锂的毛利率能做到多少 

答：公司产品毛利率情况将在定期报告中披露，请关注定期

报告。 

13、公司是否曾规划过 10 万吨负极材料产能？ 

答：投资者你好，公司负极材料尚处于中试阶段，待中试结



 

 

果出来后再进行下一步的规划。 

14、公司磷酸铁锂认证为何这么长时间还没有结果？ 

答：磷酸铁锂正极材料由于产品的特殊性，验证时间较长。

公司已经对下游头部企业逐步供货。 

15、公司的磷铁水电资源自有，和电池同行相比，成本能比

同行低多少？现在电池行业不景气，宁德是否还能包销？ 

答：公司磷铁水资源主要体现在前驱体中，前驱体项目试生

产中，目前暂无实际数据与同行对比。公司磷酸铁锂产品已经开

始向头部客户量供。 

16、董秘你好，问一下，磷酸铁锂认证结果到底如何了？ 

答：公司磷酸铁锂正极材料已经向下游头部企业逐步供货。 

17、正极锂电池项目怎么样了，昌能煤矿的产能是多少？ 

答：投资者你好，公司磷酸铁锂基本建成 10 万吨生产装置，

一车间 5 万吨已投产，二车间 5 万吨正在调试。昌能煤矿的产能

是 30 万吨/年。 

18、公司搞各种活动费用浪费，廖总这么解释钱都花在这样

无效作用上面，勤俭节约开源节流，公司管理层有无降薪计划？ 

答：2024 年是公司成立八十年，结合宜宾动力电池大会活

动公司举办了八十周年活动，也是向市场展示公司良好形象、加

强与合作伙伴的沟通交流的契机。这也是公司良好发展所需要

的。 

19、宜宾锂宝 IPO 进展？ 

答：宜宾锂宝 IPO 进度请向宜宾锂宝相关人员进行咨询。 

20、公司怎么看待股价大幅低于净资产 

答：投资者你好，股价受多重因素影响，股价大幅低于净资

产我们认为是非理性的。 

21、公司在固态电池方面有何产品和布局？ 

答：公司锂电产业涉足的是电池材料，而非电池产品。 

22、目前为止股东人数是多少？ 

答：截止 2024 年 9月 9 日，公司最新股东户数为 5.67 万户



 

 

左右。 

23、公司 600 吨负极材料中试线产品是否能用于固态电池？ 

答：公司负极材料中试线产品尚不能作为固态电池原料。 

附件清单（如有）  

日期 2024 年 9 月 12 日 

 


